

Zweiter Transfertreff

Nach dem gut besuchten Auftakt des GE-Transfertreffs fand am 4. Mai im Mannheimer Gewerkschaftshaus das zweite Treffen für die ehemaligen Beschäftigten des GE Power-Standorts und Mitglieder der IG Metall in Mannheim statt. Aufgrund von großer Nachfrage war es zum Glück kurzfristig gelungen, den Kollegen Thomas Tallafuss von der Deutschen Rentenversicherung Baden-Württemberg, Regionalzentrum Mannheim, als Referent zu den Themen Übergang in die Altersrente, Anrechnungszeiten, neue Rechtsprechung zu gewinnen. Der Transfertreff wird fortgesetzt. Ein vierteljährlicher Turnus ist geplant.



TERMINE

Save the date

Arbeitsschutzkonferenz 2018 – Fachkonferenz für Betriebsrätinnen und Betriebsräte, organisiert über die BIKO

am Dienstag, 23. Oktober, 9 bis 16 Uhr

»Digitalisierung und Arbeitswelt?« Veränderungen der Arbeitswelt und Herausforderungen für die betrieblichen Interessenvertretung sowie den Arbeitsschutz

Gäste neben anderen: Dr. Hans-Jürgen Urban, Stephan Siemens, Einladung über die Betriebe folgt

Sonniger 1. Mai in Mannheim

Demonstration zum Marktplatz und große Kundgebung mit Musik, Liedern, Kinderrallye, Familienfest

Der 1. Mai stand ganz im Zeichen des diesjährigen Mottos »Solidarität, Vielfalt, Gerechtigkeit«. Der Tag begann nach ökumenischem Gottesdienst traditionell mit dem Demonstrationzug um 10 Uhr. Vom Gewerkschaftshaus ging es – angeführt von führenden Gewerkschaftern, vielen Betriebsrätinnen und Betriebsräten der Mannheimer Betriebe – über den Friedrichsring durch die Fressgasse und die Breite Straße zum Marktplatz Mannheim.

Besonderes Highlight war auch in diesem Jahr der mit viel Musik, wummern den Bässen und mitreißender Stimmung ausgestattete Truck der Gewerkschaftsjugend, die sich unter anderem für bezahlbaren Wohnraum für alle stark macht. Die IG Metall Jugend stellte dabei den



Fotos: Helmut Roos/IG Metall Mannheim

mit Abstand größten Teil der jugendlichen Gewerkschafterinnen und Gewerkschafter.

Tausende Teilnehmende strömten schließlich zur Maikundgebung auf den Marktplatz, wo bei sonnigem Wetter Infostände der Gewerkschaften, Vereine und Verbände, Imbissstände verschiedener Gruppen sowie mehrere weitere Angebote für Kinder und Familien – eine Hüpfburg oder die Kinderrallye – zum Verweilen und Wohlfühlen einluden. Nach der Eröffnung durch Jens Lehfeldt, DGB-Kreisvorsitzender, sprachen mehrere Rednerinnen und Redner zu den Kundgebungsteilnehmerinnen und

teilnehmern. Hauptredner in diesem Jahr war der Regionalleiter der IG BAU, Andreas Harnack. Weiter sprachen Denise Noé von der IG Metall Jugend, Betriebsrätin bei der Mercedes-Benz-Niederlassung Mannheim, sowie Elisabeth Möller, Betriebsratsvorsitzende von GE Power in Mannheim, und Wolfgang Alles für das überbetriebliche Solidaritätskomitee Rhein-Neckar. Dazu gab es anregende Musik von Arbeiterliedern bis zu Hip Hop-Esperanto-Crossover. Den fetzigen, musikalischen Schlusspunkt setzte die Band Prallasoundsystem, die das prächtige Maifest sehr gelungen abrundete.

Nur ein paar Krümel für uns übrig?

Die Haustarifrunde beim Gebäudeausrüster Apleona Wolfferts in Mannheim-Wohlgelegen steuert auf die heiße Phase zu. Etwa 60 Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer haben sich am 26. April in einer aktuellen Informationsstunde des Betriebsrats auf dem Niederlassungsgelände zum Stand der Entgelt-Tarifverhandlungen informiert. Trotz

hervorragender wirtschaftlicher Lage und vollen Auftragsbüchern bietet die Arbeitgeberseite bisher nur Krümel an. Die Kolleginnen und Kollegen sind zu Recht sauer und wütend. An die Arbeitgeberseite gerichtet sagte Gewerkschaftssekretär Benedikt Hummel: »Das Geschäft brummt und die Belegschaft soll billig abgespeist werden. Das machen



wir nicht mit. Wir wollen endlich eine vernünftige Gesprächsgrundlage. Dann kehren wir gerne an den Verhandlungstisch zurück.«

Sonne, Kostüme und Schalmeien

Zu Ehren von Karl Marx, der vor 200 Jahren geboren wurde, fand am Sonntag, 6. Mai, ein großer Festumzug in historischen Kostümen im Stadtteil Mannheim-Almenhof statt. Anschließend ging es zur gemeinsa-

men Nachmittagsveranstaltung auf dem 1848er Platz, wo vielerlei musikalische und kulturelle Beiträge regionaler Künstlerinnen und Künstler geboten wurden. Die Festrede hielt Klaus Stein, Erster Bevollmächtigter

und Geschäftsführer der IG Metall Mannheim. Das Redemanuskript von Klaus sowie viele Bilder dieses kulturellen Nachmittags können auf unserer Homepage heruntergeladen werden.